Traza Bárcena tres rubros para asistencia en los consulados en EU

A. DOMÍNGUEZ Y P. DOMÍNGUEZ

\_\_\_\_\_ Honduras retirará a su cuerpo diplomático de Ecuador por el asalto a la embajda mexicana. informó AMLO. PAGS, 15 Y16

# Traza Bárcena 3 rubros de asistencia consular en EU

#### Relación bilateral.

La secretaria abordará el tema de las boyas y el alambre de púas colocados en el Bravo

#### ALEJANDRO DOMÍNGUEZ CIUDAD DEMÉXICO

La secretaria de Relaciones Exteriores, Alicia Bárcena, destacó que la cancillería cuenta con una estrategia que abarca tres rubros de atenciónen los consulados, incluido un centro integral de migrantes que opera 24 horas, los siete días de la semana, para apoyar a los mexicanos en EU.

Además del Programa de Asistencia Jurídica a personas mexicanas a través de Asesorías Legales Externas en EU (PALE) y el programa Conoce y Ejerce tus Derechos. Los 11 consulados en Texas, recalcó, cuentan con las herramientas para proteger a los migrantes mexicanos en EU.

"En El Paso, Texas, vamos a recorrer con autoridades locales y federales la frontera desde la puerta 36, que ha sido una de las más problemáticas hasta la puertacinco, incluso hasta Nuevo México. Voya tener una reunión con los 11 consulados de Texas, vamos a conversar con ellos sobre cómo protegemos a nuestra comunidad mexicana, en particular en relación a la ley SB4, pero también hay otros estados que están tomando acciones semejantes".

La secretaria Bárcena arrancó ayer una gira de trabajo en Ciudad Juárez, Chi huahua, y hoy continuará en las ciudades de El Paso, San Antonio, Eagle Pass y Laredo, en Texas, con el fin de consolidar la asistencia y protección consular oportuna y digna de mexicanos en Estados Unidos.

Asimismo, Bárcena compartió que en esta gira de trabajo que abarca del 17 al 20 de abril pondrá atención en la situación de los límites de la frontera en el río Bravo, con el tema de las boyas y el alambre de púas, y para ello se reunirácon la Comisión Internacional de Límites y Aguas entre México y Estados Unidos.

"Las boyas no han cruzado de lado mexicano, siguen del lado estadunidense, tenemos preocupación con el alambre de púas, vamos a recorrer dónde están".

#### Juárez, primera parada

La primera parada fue Ciudad Juárez, Chihuahua, donde se reunió con la responsable mexicana de la Comisión Nacional de Límites y Aguas para supervisar la situación en materia de fronteras, aguas compartidas, limpieza y aguas subterráneas.

"Se destacó el trabajo más reciente en la zona de Ciudad Juárez-El Paso, así como el marco legal de la Comisión, su estructura, su jurisdicción y sus facultades, en lo referente a línea divisoria internacional, cruces y puentes, aguas superficiales como el río Bravo y el Colorado, saneamiento fronterizo y calidad del agua, aguas subterráneas", detalló la SRE en un comunicado.

Más tarde, la canciller Bárcena se reunió con migrantes en un albergue en Ciudad Juárez para verificar el estado de las personas que permanecen ahí, además de la atención y los servicios a los que pueden acceder.

"Recorrimos el Centro Integrador para el Migrante Leona Vicario, espacio seguro que brinda a nuestros migrantes oportunidades de empleo y servicios de salud y educación. ¡Trabajamos juntos por una gestión migratoria más humana y justa!", escribió sobre su encuentro en la ciudad fronteriza.

Más tarde, sostuvo un encuentro con diversas autoridades, entre ellas, representantes de la alcaldía de El Paso, para hablar sobre la ley antimigrantes SB4 del estado, actualmente en pausa en una corte de apelaciones.

"Durante el diálogo sostenido con Ricardo Samaniego, juez del condado de El Paso, y Estrella Escobar, jefa de Asesores del alcalde de El Paso, la titular de la SRE intercambió puntos sobre la relevancia del comercio bilateral, la importancia de la infraestructura fronteriza y de la atención a los flujos migratorios en la localidad", explicó la cancillería.

Visitó el monumento El Paso Healing Garden, construido para recordar a las 23 víctimas del tiroteo del 3 de agosto de 2019 en un Walmart, donde hizo votos porque la relación entre México y EU siempre sea cercana.

"Como el nombre dice, un jardín de sanación, donde venimos aquí para sanar nuestras heridas. Para sanar, también diría, las disparidades y las diferencias entre nuestras comunidades. Espero que, entre México y EU, siempre nos mantengamos juntos".

Con Información de: Ángel Hernández

## Honduras también cerrará su embajada en Ecuador: AMLO

PEDRO DOMÍNGUEZ CIUDAD DEMÉXICO

El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que el gobierno de Honduras también retirará a su cuerpo diplomático de Ecuador tras el asalto de la policía de ese país a la embajada mexicana.

En la mañanera, el mandatario explicó que esto se lo comunicó la presidenta de Honduras, Xiomara Castro, al terminar la reunión extraordinaria de jefes de Estado de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac) que se celebró de manera virtual.

Ayer, en la reunión de este organismo, el presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, anunció el cierre de la embajada y consulados de su nación en Ecuador, en apoyo a México, tras el asalto de la policía a la sede diplomática mexicana.

Finalmente, López Obrador mencionó que aún no se sabe cuántos países de la Celac apoyaran a México, pero recordó que el apoyo en la OEA fue unánime, con excepción de Ecuador y El Salvador.

### La gira

La canciller Alicia Bárcena se reunirá con líderes comunitarios, aliados estratégicos y organizaciones de la sociedad civil de 11 consulados de EU





Migración



fronteriza



Comercio



Ley SB4

<sup>-</sup> FUENTE: SRE - INFORMACIÓN: César Martinez - GRÁFICO: Moisés Butze